

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang telah dilakukan maka dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. partisipasi penduduk Desa Ciburial dalam pengembangan Desa Wisata di kabupaten Bandung dengan berbagai bentuk yang diantaranya ide/pikiran, tenaga, harta benda, keterampilan dan sosial. Untuk bentuk partisipasi ide dan pikiran mencapai kategori sangat rendah dengan skor 1,42 hal ini dikarenakan penduduk Desa Ciburial sendiri tidak mengetahui adanya rapat tentang Desa Ciburial serta sebagian penduduk ada yang kurang berminat dalam menyampaikan pendapat karena menganggap pengembangan Desa Wisata merupakan tugas pemerintah sebagai pengelola, kemudian untuk partisipasi tenaga mencapai 2,69 dengan kategori sedang dalam partisipasi ini penduduk menganggap partisipasi tenaga dapat dilakukan oleh siapa saja dan tidak rumit partisipasi ide/pikiran dan juga sebagian penduduk menganggap partisipasi tenaga merupakan kewajiban dari setiap orang terutama dari kegiatan gotong royong dan juga menjaga keamanan lingkungan. Untuk partisipasi harta benda mencapai skor 2,89 dengan kategori sedang hal ini juga sama dengan partisipasi tenaga penduduk secara sukarela menyumbangkan hartanya terutama uang untuk proses pembangunan yang terdapat di daerahnya dikarenakan menyumbang uang sangat mudah dilakukan. Untuk partisipasi keterampilan penduduk Desa Ciburial mencapai skor 1,12 sangat rendah hal ini karena penduduk Desa Ciburial jarang ada yang bisa membuat produk khas atau souvenir. Untuk partisipasi sosial penduduk Desa Ciburial mencapai skor 2,14 dengan kategori rendah namun untuk kategori menaati peraturan pariwisata yang ada di daerah wisata penduduk Desa Ciburial mencapai skor yang sedang karena masing – masing penduduk Desa Ciburial sudah mengetahui peraturan pariwisata yang ada.
2. KOMPEPAR dan Perhutani THR Ir.H.Djuanda dalam hal ini selaku pengelola Desa Wisata Ciburial sudah melakukan promosi wisata melalui

media elektronik berupa Blog yang ada di internet. Adapun upaya dalam meningkatkan partisipasi penduduk KOMPEPAR melakukan kerjasama dengan pemerintah Desa Ciburial dalam membina kelompok kecil yang nantinya diharapkan dapat menjadi penggerak pariwisata kedepannya.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang berjudul “Partisipasi Masyarakat Desa Ciburial Dalam Pengembangan Desa Wisata Di Kabupaten Bandung” penulis mengusulkan beberapa rekomendasi sebagai berikut:

1. Untuk tingkat partisipasi masyarakat yang masih mencapai kategori rendah seperti partisipasi ide/pikiran, keterampilan dan sosial, maka pemerintah diharapkan dapat meningkatkan dengan cara memberikan seminar berupa pengenalan program Desa Wisata yang ada di Ciburial kepada masyarakat.
2. Untuk KOMPEPAR dan Perhutani Ir.H.Djuanda selaku pengelola pariwisata di Desa Ciburial diharapkan dapat segera mengadakan event-event wisata yang dapat menarik minat masyarakat untuk berpartisipasi di dalam pengembangan pariwisata.